

EL DIARIO

PUBLICACION DE LA TARDE

Quito, (Ecuador). — Lunes 13 de Mayo de 1901.

AÑO II. — NUMERO 322

Gran Hotel Francés

DE LOS

SEÑORES CHARRIAUD & CIA

Ponen en conocimiento del público que desde el día 1° de Marzo queda abierta una Sucursal en Ambato, en la casa de la Sra. María Fernández, situada en toda la esquina de la plaza principal, al lado de la Municipalidad, en el punto más central de la ciudad, con el nombre de GRAN HOTEL FRANCÉS.

En este bien organizado establecimiento ponemos á disposición del público toda clase de comodidades: alojamientos amueblados y bien asados, timbres eléctricos en todos los cuartos, salón particular, servicio esmerado en todo y mucho aseó. Cocina inmejorable y delicada.

Acabamos de recibir directamente de Burdeos, de las casas Babin y Bardinot un grande surtido de vinos y licores finos de las mejores marcas.

Panadería en el mismo Hotel.

El Sr. Charriaud muy conocido en el país ha resuelto poner en este mismo Hotel una Casa de Consignación con la que nuestra clientela quedará muy satisfecha por la prontitud que tendremos en despachar las mercaderías. Al llegar á la casa todas las mercaderías serán pesadas y examinadas para ver si están conformes con las guías de los expedentarios; escogemos los arrieros más honrados y conocidos.

Para mayor facilidad de los pasajeros tenemos en el Hotel de Quito y de Ambato la Empresa de Omnibus nuevos de los Sres. Cordovez y Cia., que hacen viaje de Ambato á Quito en un día; también van á Riobamba y Cajabamba. Servicio regular, dos veces á la semana.

NOTA.—Todos los pasajeros que deseen que se les retenga asientos pueden anticipar por telégrafo.

En el Hotel de Quito abriremos pronto una gran panadería al estilo "FRANCO SUIZO."

Permanente.

Los talleres de la Escuela de Artes y Oficios de esta capital han entrado en actividad y, dotados como están de inteligentes y punteros Maestros, las obras que se les encomiendan serán bien hechas y puntualmente entregadas.

Como Director de dicha Escuela garantizo que no habrá el menor retraso en la ejecución de cualquier pedido que se me haga.

Ofrezco los menores precios de plaza.

Se ejecutan obras de Tipografía y Encuadernación, Escultura, Carpintería, Carrocería, Ebanistería, Zapatería, Tendería, Talabartería, Tejidos de cuero y de paja y Alpargatería.

Dentro de pocos días habrán talleres para fabricar espejos y ladrillos impermeables de preciosos dibujos y colores (mosaicos), industrias nuevas en la República, que están llamadas á poner al alcance de los pobres esos objetos y dar confort y belleza á las habitaciones.

Compro toda clase de pieles y maderas.

Quito, 23 de Abril de 1901.

El Director.—S. PÉREZ.

Itinerario de Correos

La Dirección General de Correos, con el objeto de garantizar al público la llegada de los correos en los días y horas señaladas y á fin de acelerar el despacho y recepción de las valijas, ha resuelto que la marcha de los correos siga en adelante la vía del puente de Chimbo, y por lo tanto ha cambiado el antiguo itinerario en la forma siguiente:

SALEN:—Los Correos de Quito para el Sur, los días lunes, miércoles y viernes.

LLEGAN:—Los martes y jueves á las 7 a. m. y los sábados á las 2 p. m.

Los correos de encomiendas y certificados seguirán despachándose, como hasta la presente, los lunes y viernes.

Esta disposición rige desde la presente fecha.

Quito, á 2 de Abril de 1901.

COGNAC BISCUIT DE VENTA EN TODAS PARTES

Compra y venta de valores y propiedades rústicas y urbanas. Hipotecas, préstamos, Descuentos, Sección especial de despachos de Aduana. Compra y venta de mercaderías á comisión, arreglos de títulos de propiedad. Embargos, inventarios, Balances y seguros de vida marítimos y contra incendio.

GONZALEZ Y RIVAS.—Comisionistas

—CASILLA N° 4—GUAYAQUIL—

Oficina, calle de Pichincha, casa del Sr. Aurelio Aspiazú, al lado del Banco del Ecuador—Guayaquil

GRAN CAFE CENTRAL

(Carrera Venezuela N° 45, antigua calle de la Platería, casa del fundo Sr. Dr. Ricardo Valdivieso).

Se sirve Bistec, Lunch, Tortillas, Té, Café, Chocolate.

Se preparan Ponches calientes de toda clase

Licores finos de toda clase, por mayor y menor, al mismo precio que en las demás cantinas.

Se preparan Cocktail Bitter, de toda clase.

Variado surtido en conservas frescas, de las mejores marcas.

SERVICIO ESMERADO

Juan E. Alcoser.

SUCURSAL LA ITALIA

Acaban de llegar Vinos Italianos de los más finos y sabrosos. Victoria Espumante y Grinolino. Brachetto y Lágrima Cristi. Tokay y Capri blanco. Barolo y Marsala. Nebbiolo y Chardonnais. Freisa y Carrazo. Falerajo y Cognac Gallia. Malvasia y Mistela en botellas de fantasía.

Vinos Franceses.—Champagne Montebello, Champagne Sarinout. Vino Santerre y Bitter Aperitif. Vino Gravé del más fino y Bitter Angusturo.

Vinos Españoles.—Jerez Gilbey y Kino Kola.

Vinos Portugueses.—Oporto Gilbey y Agua Apollinaris. Oporto Carrasco y Torres

Jerez en barriles y en cajones. Pajarete en barriles. Vermouth Torino legítimo. Vino Burdeos Sant

Emilion. Vino Burdeos San Julián. Vermont Francés N° 1 P.

Botellas.—Vino Burdeos común.

Barriles.—Jerez Seco, Jerez Dulce, Jerez Abocado. Málaga. Aguardiente de Isa (Perú).

Italia de Locomía (Perú). Mayorca de Guayaquil. Cerveza Chimborazo y Cerveza negra. Cerveza Ambos Mundos, importada directamente para nuestra Casa.

Conservas.—Camarones á Higos de Nápoles. Bacón de Campo. Sardinias sin espinas. Caracoles y Mantequilla extranjera. Corn Biff. sardinias en mantequilla. Salmón. Ostras y Pimientos

Morones. Salsichas Trufadas. Chorizos. Langosta. Jamón del Diabolo. Caviar de Rusia. Choros en miniatura de Chiloe (Chile). Salsichón de Génova. Pickles de toda clase. Pimienta molida. Té Hornimans. Espárragos y Puntas de Espárragos. Ciruelas en tarros y por libras. Trufas y Sopa á

la Julianna. Jamones de pernil y Bacalao por mayor y menor. Lámparas y Picadores Universales. Chocolate de varias clases. Conites en cajas y por libras por mayor y menor. Frutas confitadas y Frutas

en jugo chilenas. Pileos y Galletas, un gran depósito para el público. Sal Refinada y Lustrina para

planchadoras. Pasas, Cocos, Duraznos, Manzanas y un gran surtido de todos los productos de nuestra

Gran Fábrica La Italia.

Cigarrillos de todas las marcas de Guayaquil, Corona habano, Rey del Mundo y Ramillete

Acaban de llegar

Gran novedad en conservas.

Blok de seis cajas de conservas diferentes.

Blok de un surtido completo con vino y cognac

Maqueroux á la Mariné en vino blanco.

Atún á la Mariné.

Sardinias en aceite, en tomate y en mantequilla.

Cien cajones de dos docenas cada uno de Cerveza "DORTMUNDER" blanca y rubia, es la mejor Cerveza que se importa al Ecuador.

LLEGO DE AUSTRALIA

EL GRAN REMEDIO DEL SIGLO XX

INFALIBLE PARA LOS DOLORES REUMATICOS

ACEITE DE EUCALIPTUS

Por experiencia propia curación segura. PROBAR PARA CREER!

VENDEMOS EN TARRITOS DE MEDIO LITRO.

También hemos recibido de Bélgica directamente **ANELINA** de todos los colores, que ha obtenido el gran premio en la Exposición de París de 1900. No tiene rival en su pureza. Vendemos en cajas de media libra y una libra.



LA CAMPANA

FABRICA DE CERVEZA



Carrera de Chimborazo al pie del Placer

En este antiguo, heredado y bien acondicionado Establecimiento, se elabora cerveza cristal y negra con la mejor cebada y el buen lúpulo de Alemania.

Las personas fatigadas por el trabajo encontrarán el gran reparador de sus fuerzas en la cerveza cristal.

Los médicos aconsejan á las personas débiles el uso de la cerveza negra como reconstituyente.

Sin comentarios

Guayaquil, Mayo 12 de 1901.

Sr. Dr. José Peralta.

Como día domingo no podré ver hasta mañana a Dn. T. Gagliardo, pero me adelanto a contestar su telegrama que acaba de recibir. Es infame la calumnia lanzada contra Ud. y el Dr. G. Córdoba; pues esta Tesorería a mi cargo no ha entregado a Ud. un solo centavo por gastos de viaje ni sueldos de Ley por su comisión como Delegado a las conferencias de Santa Elena. Los únicos gastos hechos por esta Tesorería son los naturales en el viaje del «Cotopaxi» y en Santa Elena, que en verdad son muy limitados. Así pues, Ud. no ha recibido un centavo ni sé cómo haya reclamado el sueldo señalado por Ley para los Plenipotenciarios en viaje especial. Como acabo de llegar de Paiza no he leído la calumnia a que Ud. se refiere, y opino que no debe Ud., mi amigo, contestar libelos.

Lo saluda su amigo.

P. G. Córdoba.

Cable

Servicio especial y directo para «El Diario»

PERU

LIMA.—De 5 a 7 de la tarde se dejó ver un cometa, el que se supone sea el mismo que apareció en Abri en la República Argentina.

AUSTRIA

VIENA.—Por un millón de coronas va a ser traspasado a un hacendado italiano el Castillo que la finada Emperatriz de Austria poseía en la isla de Corfú.

ESTADOS UNIDOS

NEW YORK.—Se anuncia que el Presidente Kriger se embarcará a fines del presente mes para los Estados Unidos.

PHILIPINAS

MANILA.—Las autoridades americanas han convenido en poner en libertad a Emilio Aguinaldo si se rinde el prestigioso General Tagalo Tito.

HOLANDA

Próximamente partirá para Roma la princesa Milena de Montenegro, hermana de la Reina Elena de Italia, llevándole un valioso regalo que consiste en una cuna para el primer heredero real, el que en caso de ser varón llevará el título de príncipe Leocá.

La cuna es una verdadera obra de arte.

INGLATERRA

LONDRES.—Se ha terminado el censo de la población de Londres, da un total de 4.536,044 habitantes, ó sea 399,717 más sobre el censo hecho en 1890.

ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON.—El Gobierno ha conseguido que el Gobierno de Méjico le permita establecer una estación carbonera en el puerto de Pichilqui, en el Pacífico.

ESPAÑA

MADRID.—El novelista Ortega Munilla es el candidato que tiene mayores probabilidades de ser elegido miembro de la Academia Española en reemplazo de don Ramón de Campoamor.

El sábado próximo se verificará entre Cowes y Southampton la prueba del yate «Shamrock» de propiedad de Sir Thomas Lipton, quien lo ha destinado a competir en las grandes regatas internacionales próximas.

Numeroso público se propone presenciar la prueba del gallardo yate.

HOLANDA

UTRECHT.—El Presidente Kriger ha desmentido el rumor de que Christian Dewet está loco,

como han aseverado algunos diarios ingleses.

BRASIL

Río JANEIRO.—El doctor Las Casas cree haber descubierto la curación de la tuberculosis por medio del empleo de un extracto vegetal, y va a presentar con tal motivo un informe químico-médico-clínico a la facultad médica de Berlín.

La sustancia vegetal descubierta por el doctor Las Casas, es un alcaloide, producto de la flora brasílica, que posee la virtud de neutralizar y combatir los efectos tóxicos del microbio que produce las enfermedades del pulmón.

INGLATERRA

LONDRES.—El «Morning Post» publica un telegrama de su correspondiente en Nueva York, anunciando la formación de un sindicato con el objeto de levantar una suscripción entre todos los hebreos del Universo para comprar a Turquía la Palestina y establecer en ella una república socialista judía.

La idea, por lo demás, no es nueva. LONDRES.—León XIII, según se anuncia de Roma, ha hecho su testamento, y en él designa a su sucesor.

De ser esto cierto, habría una modificación en el sistema acostumbrado para proceder a la elección de Papa, por medio del Cónclave.

LONDRES.—El general Kitchener ha comunicado lo siguiente al War Office:

«Pretoria, Mayo, 3.—Después de mi última comunicación hemos capturado al enemigo 280,000 tiros, 100 vagones y 2,750 acémilas. «Se ha desmentido la noticia de que el Dowet hiciera fusilar al comisionado del comité de la paz, M. Wessels.

«Se me asegura que éste se halla vivo en Heilbron.

«El caudillo transvaliano Elliot, sobrino de Kriger, ha caído prisionero en poder de nuestras fuerzas, lo mismo que una cantidad de ganado que conducía.

«Pretoria ha recuperado su aspecto normal.

«El comercio es activo». LONDRES.—Comunican de Roma que circula allí con persistencia el rumor del próximo retiro del cardenal Rampolla, Secretario de Estado de León XIII.

El Cardenal Rampolla, se agrega, trata a todo trance de obtener la tiara pontificia, y si la muerte de León XIII ocurriera hoy, la lucha se entablaría entre él y el cardenal Venutelli.

ESPAÑA

SOUTHAMPTON.—Por disposición de Sir Thomas Lipton, tomada a última hora, se hizo ayer mismo la prueba del yate «Shamrock», competidor de la copa americana. El resultado de la prueba ha sido espléndido.

INGLATERRA

Eduardo VII ha presentado su adquisición al proyecto de varios residentes norte americanos que se proponen erigir en Londres un monumento a la Reina Victoria.

LONDRES.—En el puente de Peñol había de guardia un piquete de soldados alemanes, los que hicieron fuego esta mañana sobre un remolcador inglés, hiriendo a dos tripulantes.

TRANSWAL

CAPE TOWN.—La peste bubónica está haciendo estragos en Port Elizabeth.

En pocos días han ocurrido 414 casos, de ellos 168 fatales. En tanto el temor a la epidemia, que ya se han inoculado el suero antipestoso 11,893 personas, lo que es mucho en una ciudad de 25,000 almas.

ESTADOS UNIDOS

NEW YORK, Mayo 9.—Despachos a Londres de Pekín del viernes último dicen que el monto de la indemnización se ha fijado en cuatrocientos cincuenta millones de taels, el que será presentado por los Plenipotenciarios chinos esta noche. La corte está considerando los métodos de levantar 20 000,000 anualmente y provisio-

nalmente aprueba el plan, pero los Plenipotenciarios chinos tienen instrucciones para obtener las reativas posibles en el reclamo de indemnización.

IRLANDA

DUBLIN, Mayo 10.—William Brennan redactor de un periódico para la gente irlandesa, fué arrestado por la Policía. La razón es haber escrito contra el Rey un fuerte artículo describiéndolo como un calvo y viejo calavera, y haciendo recordar los incidentes de su carrera.

FRANCIA

PARIS, Mayo 9.—El General Weyler telegrafió al Capitán General de Barcelona así: «Responderá con las armas a todo grito de guerra España.» y las noticias recibidas últimamente avisan que en Barcelona han habido más personas muertas y heridas ayer, debido a la gravedad de la situación. La guarnición consta de 600 hombres y se anuncia de Bilbao que hay gran agitación en la región minera.

Enormes grupos de gente participan en las revueltas y tratan de resaltar las factorías, de lo que resultan encuentros con las tropas. Hay muchos soldados heridos. Se han hecho cinco arrestos entre los anarquistas y socialistas del extremo catalanista, de éstos cinco y dos tienen alguna notoriedad, entre los que se incluyen a Cañis, Boñarrú, Foncebros, y que han sido enviados a un buque de guerra.

Los últimos despachos dicen que el orden ha sido restaurado, que las tropas ocupan los suburbios de Barcelona, donde están situadas la mayor parte de las factorías.

LA PRENSA BURLONA

(COLABORADO)

De algún tiempo a esta parte vienen circulando algunos periódicos de pequeñas dimensiones, con el carácter de satíricos ó jocosos, según se cuida de expresar al pie del título cada uno de ellos.

Pero es el caso que en la mayor parte de esas publicaciones, no es el estilo jocos, no es la sátira la que se maneja, sino que, descendiendo en mucho, llegan al terreno de los improperios y denuestos, cuando no al de ocurrencias desgraciadas, al de las inmoralidades é indecencia.

La verdadera crítica, bien manejada por quien lo sepa y entienda, agrada, gusta aun hasta a los mismos criticados, y en ella se ve el refinamiento, por decirlo así, de la lococidad que envuelve la decencia del chiste fino y ligero que provoca una sonrisa y no ofende el pudor.

Porque la verdadera crítica, es el gacejo, la sal, como diría un andaluz, el donaire con que se señalan los defectos y se condenan las acciones ajenas, sin maltratar la delicadeza, sin ofender al amor propio de nadie.

Esta crítica deleita, entretiene y solaza el ánimo, al par que hace buena labor, la labor de «corregir deleitando» y de allí que sea la única bien recibida en una sociedad culta, colosa de la moralidad y la decencia.

Y es muy difícil, por cierto, ese ramo especial del periodismo, y muy pocos los que pueden llamarse verdaderos críticos.

La pluma de éstos se deja apenas sentir sobre la epidemia, sin herir, sin producir una sola gota de sangre.

La frase chistosa que se maneja con verdadero talento, tiene el sabor de la sal y es picante, pero no ponzoñosa.

Y todo lo que se sale de sus reglas, degenera en vulgar, en chabacano, en ofensivo, en buen gusto y en veces a la moralidad.

Ya en esta forma, el que escribe no es un crítico, no es satírico; es simplemente el más desgraciado de los chocarrosos; ya que le cabe

la suerte de ser el único que aplauda las burrias y destempladas chanzonetas.

Por otra parte, es un gravísimo error aquello de pensar que la sátira excluye todo respeto a los demás: siendo así que cabalmente es uno de los puntos que hacen de la crítica una verdadera ciencia, la de motejar sus defectos ó procedimientos, sin ofender en lo más mínimo a la persona, sin tocar en lo menor su dignidad ni ofender a su amor propio.

Esto, repetimos, es lo único que queda, bienamente aceptar la sociedad, porque lo demás es sólo escándalo; y si la sátira corrige y deleita, la vulgaridad de la burla grosera, no sólo fastidia, si no que indigna.

Es una escuela aparte la de la crítica, y en ella no tienen cabida las exageraciones del humor disfrazado, ni las malsanantes chocarreas que ofenden al buen gusto y a la decencia.

Puesto que se escribe para el pueblo, hágasele más favor, brindándole con algo que lejos de tender a estragarse el gusto, refine su afección por lo decoroso en cualquier otro que sea.

Proctremos que, en todos los casos, la lectura recomiendo al que la proporcione y no le ponga a nivel de los payazos de circo ó de los graciosos de taberna.....

Demos al pueblo algo que sea digno de la moralidad que para él queremos; sigamos por el camino de la decencia que es agrada a todos y a nadie ofende, lejos de echar por el atajo de las vulgaridades y chanzonetas de mal género que maldita la gracia que hacen y sólo logran satisfacer a los de gusto perverso.

Si, pues, no se sabe manejar la crítica como es debido, no se la puertera tampoco, llevándola a un extremo deplorable.

Cancio.

(De «El Tiempo» de Guayaquil)

De aquí y de allá

FLAUTA DE VOCALES.—Reproducimos de «El Liberal», de Madrid:

«Se trata de una de tantas quimeras como todos los días se registran en el negociado de potentes, sino un verdadero invento racional, sujeto a leyes conocidas y cuya perfección se ha logrado durante conienzudo estudio.

Se llama la Flauta de vocales, y como su mismo nombre lo indica, está destinado a obtener la nota musical que en sí lleva latente las cinco vocales, mediante un sencillo é ingenioso mecanismo, cuyo manejo está al alcance de todo el mundo.

Para ello basta aproximar los labios a una lengüeta y colocar la boca en distinta posición de pronunciar cualquiera de sus vocales; el instrumento se encarga de traducir el sonido de una flauta, la intención de vocalizar, pues no es necesario llegar a hacerlo.

A cada vocal corresponde una nota distinta y una porción de intermedios; el aparato alcanza tres octavas y media, de modo que con estos elementos se puede tocar y cantar sin saber música absolutamente y con una perfección admirable.

Si autor, Severino Pérez, ha ensayado el aparato a varios maestros compositores, entre ellos Broñón y Caballero, los cuales han reconocido su importancia en el arte musical y su utilidad práctica para las orquestas.

Es, pues, un invento notable, que en breve será consagrado por el uso.

LA MARAVILLOSA MÁQUINA HUMANA.—El obrero de la casa en que vive nuestra alma, está hecha de 206 huesos.

Para ejecutar los movimientos usuales de nuestra vida diaria, estos 206 huesos son operados por 522 músculos voluntarios.

En una cabeza normalmente cubierta de cabello, hay 250 mil hebras de pelo.

El cerebro y espina dorsal, tienen 3.000.000.000 células de sangre roja y 35 millones de células blancas.

Un escritor alemán dice que en el cuerpo de un adulto humano, hay por todo 26.500 millones de células.

El corazón hace sus beneficios a los huesos, nervios, músculos y órganos, por medio de cerca de mil arterias.

Las arteriolas y capilares son innumerables.

La piel de un adulto, extendida en una superficie plana, cubriría quince piés cuadrados.

POR TELEGRAFO

SERVICIO

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Ibarra, 11 de Mayo de 1901.

Señor Director de «El Diario»

Quito.

A los 11 de la mañana del día de hoy llegó a esta ciudad el aguerido Batallón «Tulcán» que vino desde la plaza de su nombre a visitar y conocer al señor Presidente de la República.

El Sr. General Presidente acompañado del Estado Mayor y de distinguidas personas de esta ciudad, además de algunas autoridades civiles, salió a buena distancia de la ciudad a recibir a los valerosos pupos del «Tulcán» comandados por el señor Teniente Coronel don Jorge Narváez, apreciable caballero.

El recibimiento fué muy solemne, la cabalgata desfiló a la ida y regreso por entre calles de honor formadas por los cuerpos de la guarnición de Ibarra, y acompañado a los huéspedes hasta su cuartel, donde se les dará hoy día un buen llamo.

Los valientes pupos manifestaron grande entusiasmo al saludar al señor General y lo vitorearon varias veces. Las calles de la ciudad estaban llenas de gente y la población comprendía cuanto era el afecto con que el Jefe del Estado sabe pagar a los defensores de la honra nacional y del Gobierno.

Crónica

A LOS CONSUMIDORES

Arroz de muy buena calidad tiene de venta Juan José Narváez.

Vale la ocurrencia

Varios caballeros burribase hoy de las aserías publicadas por los pocos franquistas que aún quedan en esta Capital, cuando pasaba el General Dn. Nicanor Arellano.

«Venga, venga, mi General—dijole uno de dichos señores;— ¡ha leído Ud. La Escuela, ese pasquin tan tanto!

«Si señor contestó Dn. Nicanor, riéndose.

«Pero, dignos en confianza; ¡ha leído Ud. alguna vez que le acuerdan los perros al entra? a Palacio!

«Cierro, amigos míos; pero era cuando Terán y los más libelistas del franquismo cuidaban las puertas de la antesa presidencial.....

Monumento a los Próceres del Diez de Agosto. A pedimento del Sr. Presidente del Comité «Diez de Agosto», el Sr. Ministro de R. E. E. se ha dirigido al Sr. Dr. Dn. Victor Manuel Rendón pidiéndole que se sirva dar una prueba más de su le-

¡YA LLEGO! El acreditado cognac «BOLIVAR ***» y se encuentra

vantado patriótico, haciendo que inteligentes Artistas franceses examinen los modelos del monumento que la gratísima Nacional erigirá en Quito a los mártires del Diez de Agosto.

No dudamos que nuestro ilustre compatriota, Dr. Rendón, cumplirá con el encargo que se le ha hecho, y nos complazca sobremanera que el Comité Juliano aceptado las indicaciones que á este respecto le hicimos en días pasados.

Nuevo Cónsul Peruano en Guayaquil

El Gobierno de nuestra hermana del Sur, ha nombrado Cónsul General en Guayaquil al Sr. Du. Agustín Blanco Azcona. Esta designación nos ha llenado de grata complacencia, puesto que el Sr. Blanco Azcona se hizo acreedor á todas las consideraciones durante el tiempo que permaneció en esta Capital al frente de la Legación del Perú.

Enviamos al nuevo huésped nuestro afectuoso saludo, y deseamos que las brisas del Guayas sean propicias en todo sentido.

Buena medida

El Sr. Intendente General de Policía ha ordenado que todo cochero que se encuentre sobre el pescante y no esté uniformado, es inmediatamente conducido preso. Este será el único medio para hacerle cumplir con el Reglamento del ramo.

Pérdida

De la casa del Sr. Ministro España desaparecieron ayer cuatro caballos de coche.

Pasajeros

Llegaron de Ambato en la Empresa «La Rápida»: Aurelio N. Vallejo, Octavio Leizaola y Sr. Villar. Salieron hoy: Francisco J. Villar, Federico Horvath, Delia Ortega, Vicente Alvarez, Victoria Toaspanta.

Salieron en «El Omnibus»: Carlos Caamaño, Vicente Yépez, Manuel A. Calisto, Francisco Xannuzelli, José Manuel Casares, Antonio Guerra, Filomena Terán.

Biografía

Dr. «El Mercurio» de Valparaiso, correspondiente al 15 de Abril, toma el siguiente:

«Anoche ofreció un regio bancario en el cuerpo consular su decano don David W. Williamson, cónsul general de Méjico.

La fiesta se verificó en la casa quinta que posee el Sr. Williamson en Miramar, una poetica y bien tendida estancia.

A la hora de champagne el anfitrión ofreció el banquete en pocas, pero expresivas frases.

Hicieron en seguida uso de la palabra los Señores Julio M. Grisar, cónsul de los Países Bajos; don José María Cervero, cónsul de Costa Rica; don Alberto Arias Sánchez, cónsul general del Ecuador; don Daniel Ballvián, cónsul de Bolivia; el cónsul general de la Argentina, Dr. Manuel A. Cnaños, y don Julio Chaigneau, cónsul de Honduras. En frases tan sinceras como correctas y oportunas se brindó por el Sr. decano, quien goza en el cuerpo consular de profundas y muy justicieras simpatías.

A las doce y media terminó tan agradable fiesta.

Las calles

En la tercera cuadra de la carrera «García Moreno» existe un cañón de agua construido al nivel de la calle, y allí se recogen las aguas lluvias y las inmundicias que por allí corren.

—En la misma cuadra la casa N.º 4 se encuentra al borde de un precipicio, próxima á sepultar en sus escombros á los habitantes y transeúntes.

—En la carrera de «Galapagos» y en la de «Piehineca» intersección «Manabí» se conservan paridas de cerdos.

—La muralla del Convento de la Merced en la parte correspondiente á la carrera de «V. O. intersección «Mejías» amenaza ruina.

—Las lámparas de arco apagáronse el sábado á las 7 y cuarto de la noche en toda la ciudad; igual cosa pasó anoche á las 8.

—Ayer desfiló muy por la mañana la Banda del *Guagrocote* recorriendo la ciudad, anunciando la coronación de los que tuvo lugar á las 2 2. p. m.

Instrucción primaria

El Sr. Jefe Político del Cantón Mejía ha informado á la Dirección de Estudios sobre el resultado de las Sabatinas de las escuelas de ese Cantón en sentido favorable, habiéndose distinguido la de niños de Tamboho, cuyo Instructor es el Sr. Alejandro Sorona.

Fuga

Ayer del cantón del «Diez de Agosto» figuran por el tejado dos milicianos de los que se hallaban retenidos por no haber concurrido á las revistas; no se los pudo capturar.

Consignación

La Sra. Zoila Romero v. de Rodríguez ha consignado en la Oficina de Pesquisas la cantidad de billetes que fué encontrada en la calle por las niñas Sofía Terán y Luis Cavallos, de cuyo hallazgo dimos cuenta en días anteriores.

Útiles de cirugía

Han llegado varias cajas de instrumentos de Cirujía para el Hospital Militar de esta ciudad.

Ir por lana

El Sr. Dr. D. Julio Jácome ratega defensor de Reinaldo Terán, responsable de la muerte de Amador Madrid, interpuso apelación ante la Corte Suprema de la sentencia que condenaba á cuatro años de prisión á Terán; pero resulta que aquel Tribunal reformó la pena impuesta al reo, por el inferior, condenándole á 16 años de deportación en el Archipiélago de Colón.

Esto se llama ir por lana

Aplicaciones del fonógrafo. Entre las muchas aplicaciones prácticas que al gran invento de Edison se han dado en diversas ramas de las artes y la industria debe figurar en primera línea una nueva: el fonógrafo aplicado á la enseñanza de los sordo-mudos.

Ya se sabe que la gran dificultad para que repitan los sonidos que se les enseña, y puedan por lo tanto hablar, consiste en que no oyendo estos sonidos han de guiarse necesariamente por la posición de los diferentes órganos, labios, lengua, etc., del maestro y nada figurar en primera línea una nueva: el fonógrafo aplicado á la enseñanza de los sordo-mudos.

Para remediar este inconveniente se ha ideado utilizar el fonógrafo, que permite al alumno ver su voz y saber si los sonidos que emite con los mismos que aquellos que forman el tema ó lección dada por el profesor.

Por este sistema el alumno habla en un fonógrafo especial, distribuido de manera que los sonidos que articule se reproduzcan en la placa de cera bajo la forma de signos alfabéticos especiales. De esta manera el sordo-mudo puede observar, sin auxilio del maestro, si lo que ha dicho es realmente la frase que se proponía pronunciar.

El nuevo procedimiento que viene á introducir un cambio radical en el método de enseñanza ha sido ideado por M. Derise Giraud, director de la institución nacional de sordomudos de París, y está dando resultados incomparables, muy superiores á los obtenidos por el sistema antiguo, el método oral, propiamente dicho, establecido en el congreso de Milán en 1878.

De Policía

La Oficina de Pesquisas ha entregado á Néstor Pillajo dos buques rescaudados.

—En la misma Oficina se encuentra consignada por el Sr. Rosario Espinoza una capa de torero traída de Ambato.

—Se ha instruido sumario para descubrir los autores y cómplices del incendio de la casa del Sr. Manuel E. Rosada.

—José B. Flor, Carlos Auz y Miguel Paredes fueron arrestados por estropeamiento.

—Nastasio Asimbaya y Antonio Lincayo se hallan retenidos

para la averiguación de unos 50 sueros extraídos.

—Peiro Santacruz fué capturado por ratero.

—José Paredes estropeó ayer á su consorte por lo que fué reducido á prisión.

—Hoy fueron juzgados 25 contraventores.

—Se encuentra de turno el primer Comisario Sr. Miguel Navas Portugal en reemplazo del segundo Comisario Sr. Jarrín Z. quien se halla con licencia.

—La 2.ª Comisaría entregó á María Quintana 14 sueros, á Rosario Villavicencio un suero ochenta centavos y á Vicente Acosta diez sueros; cantidades todas que han sido recaudadas.

—María Pérez ha abandonado el hogar doméstico.

—Estaban Barahona se ha sustraído un bandolín de Simón Ortega.

—Se practicó la autopsia del cadáver de un infante traído de la parroquia de Alangasi.

Montaña de plumas y huevos

En los Estados Unidos ha tomado en estos últimos tiempos mucho vuelo la industria de la cría de gallinas y sus productos.

Según cálculos aproximados, existían en los Estados Unidos el año pasado 350,000,000 de gallinas, produciendo anualmente cerca de 14,000,000,000 de huevos, que en conjunto representaban un valor de 175 millones de pesos oro.

Conjuntamente con la industria de los huevos se desarrolla la de la cría de gallinas, cuyas transacciones alcanzan aproximadamente á 130,000,000 sueros cada año.

Esta industria se está fomentando con tal rapidez que empieza á exceder el producto de otras industrias.

Donde se desarrolla en más vasta escala es en Kansas, Nebraska y Misouri y en algunas partes del Sur.

El uso de las cámaras frigoríficas para conservar los huevos frescos y los nuevos métodos de embalaje han revolucionado el comercio y permitido á los principales productores abrirse mercado en el extranjero.

Procesiones

Ayer recorrieron la ciudad varias procesiones religiosas con el objeto de ganar el Año Santo; la banda del Batallón «Diez de Agosto» acompañó á una de dichas procesiones en el canto del rosario.

Peligro

Las labanderías del río de la Cañtera se colocan en lugares á donde bajan las piedras que los trabajadores arrojan. Muchas son ya las desgracias que por tal motivo han acontecido; por esto pedimos que se haga retirar de allí á esas labanderías.

Gobernación

El Sr. Jefe Político del Cantón está desempeñando el cargo de Gobernador de la Provincia, mientras dure la ausencia del propietario Sr. Dr. Rafael G. de la Torre.

Tenientes Políticos

El Ministerio de lo Interior ha expedido los nombramientos de Tenientes Políticos principales y suplentes en favor de los Sres. Ignacio Guarderas y Pedro Recerra respectivamente.

Comunicación

El Sr. Ministro de Fomento comunicó al de Culto, á fin de que se opan las medidas necesarias, la resistencia que oponían los patrones de Guanguaje y la Matriz de Latacunga, en dar cumplimiento á las prescripciones de la Ley de Registro Civil; siendo el primero de los expresados párrcos el que ha amonestado á sus feligreses, que pecaban mortalmente si obedecían dicha Ley.

Amor Tren

Este picaro vapor impera en relajo tan vasto, que hasta en el ramo de amor que ha extendido su furor en pro del tiempo, y del gasto.

—¿Me quieres?—Correspondido.

—¿Y son tus bienes gran cosa?—Algo como tú.—Concluido.

Chica ya soy y tú marido.

—Hombré, ¡pues ya soy tu esposa

Y queda ejecutoriada la contra de partida, como quien no dice nada, para hacer de una tirada, todo el tirón de la vida.

Que hoy día no se enajora, sino se enajancia pareja con locomotora que como un carro á tal hora y que ——— á tal hora lo deja.

Así no es extraño ver de estos enganches violentos en el furioso correr, ya de marido y mujer muchos descarrilamientos.

CARLOS G. AMÉZAGA

REMITIDO

Dirección de la Escuelas de Artes y Oficios.—Quito, á 28 de Abril de 1901.

Sr. Director de «El Diario»

Presente.

El N.º 909 de su importante periódico trae un suelto de crónica que contiene observaciones muy acertadas respecto á contratos y licitaciones gubernativas; pero en medio de eso se permite el Sr. Cronista—no sé si por una benevolencia—tomar como ejemplo de sus apreciaciones á la Escuela de Artes y Oficios asegurando que ésta «está en cuesta al Gobierno no ojo de la cara.»

Rechazo como injusta y, sobre todo, como extemporánea esta aseración, y espero que el Sr. Cronista restringir sus conceptos á fin de evitar que los afecte á empleados que no los corresponden.

Ha menos de dos meses que me hice cargo de la Dirección de este Establecimiento, y como soy hombre viejo y conceder de las gentes, lo cual confirma el inesperado ataque del Sr. Cronista de «El Diario», antes de aceptar aquéi tome vivo empeño en que á los Sres. Ministros de Estado les constase la ruina moral y material en que se encontraba el Establecimiento. En efecto, viteron los Sres. Ministros y regresaron convencidos de la exactitud de mi informe verbal.

Quince días antes de ahora el Establecimiento no contaba sino con el dinero necesario para la manutención de noventa y tantos alumnos bequistas, y ese dinero lo prestaba la Tesorería de esta provincia, por orden terminante del General Presidente de la República.

Los talleres nada podían producir, por carecer absolutamente de materiales é instrumentos para el trabajo.

En mi defensa y en del honoroso personal de empleados que me acompañaba, y para que el público se forme una pequeña idea del estado lamentable en que hallé este Establecimiento, voy á decir lo que habría callado sin tan injusta agresión: En el Taller de Sustrerías no hubo un cepillo para limpiar ropa, ni en la Zapatería una horma de las que hoy se estila, ni un libro en las clases de enseñanza intelectual..... nada!

Con los dineros que el Sr. Ministro de Hacienda logró hacer ingresar á la Colección del Establecimiento se ha dado, en quince días, tal impulso á los Talleres dotándolos de instrumentos, material y oficiales, que el público ve, y el Sr. Cronista debe haberlo visto también, un aviso permanente en el periódico de U. pidiendo obras y garantizando el buen servicio.

De puesta en marcha he ido personalmente á todos los Ministerios y otras oficinas públicas á pedir trabajo para los Talleres de la Escuela; pues convenido estoy que eso es lo que ella necesita para sostenerse con sus propios recursos y en su propio hogar, que no se hueren sino dar enseñanza industrial á los niños sin fortuna ni porvenir asegurado.

Soy del Sr. Director atto. S. S.

S. Pérez.

Avisos
Escribanía bacante
Se halla abierto el concurso para la del Cantón Mejía, (Machachi) hasta el 23 de Mayo.
Quito, Mayo de 1901.

GUSTAVO DIEZ ARROYO
DOCTOR EN MEDICINA
tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales.—Carrera «Flores» N.º 37 (1. m.)

PARA FOTOGRAFOS Y AFICIONADOS
Planchas secas de la afamada fábrica de LUMIERE, papeles, sustancias y demás artículos para fotografía se encontrarán de venta, por mayor y menor, en mi establecimiento situado en la Carrera de Guayaquil (calle del Comercio) N.º 99.

PRECIOS REDUCIDOS
José D. Laso.
Quito, Mayo 8 de 1901.

Mario V. de la Torre
MÉDICO Y CIRUJANO

tiene el honor de poner en conocimiento de su clientela que pueden dirigirse al Teléfono N.º 4, á cualquiera hora del día y de la noche, en que estará listo para ofrecer sus servicios profesionales, exceptuando las horas de 9 á 10 a. m. y de 3 á 5 p. m.

MANUEL E. RENJEL
—ABOGADO—
Ha trasladado su estudio, frente al Carmen Bajo, casa del Sr. Juan Salvador.

AVISO
Por haber fallecido abintestado la Sra. Enlita Albán, á petición del Sr. Agente Fiscal y del Sr. Colector del «Instituto Mejías», el Juzgado 2.º de Letras ha declarado abierta la sucesión en los bienes de dicha extinta.
El Srío. 2.º de Hacienda
(10 v.) A. Gallegos.

VA DE NUEVO
Ricardo Mera recibe caballos á mesada, en la hacienda Cochapamba (Tumbaco) á razón de cuatro sueros mensuales, pensiones adelantadas. El cuidado esmerado, pues cuenta con magníficos alfalfes.
Para pormenores entenders con el Administrador de «El Diario» (Instituto Mejías).

EL MODELO DE LA ELEGANCIA
SASTRERÍA DE VICENTE MUÑOZ
Comunica al público que en su taller sito en la Carrera de «Venezuela», esquina del Carmen bajo, Casa N.º 44, tiendas letras A. B. y C., ha recibido un surtido completo de casimires finos y una especialidad en figurines del presente año. Lo que tiene á bien poner á disposición de todos sus favorecidos, efectuando laboratura en los casimires como en las hechuras, y á la vez, complacer con su trabajo, al más exigente en el vestir. Cuenta con buenos operarios.

de venta en el almacén de VICENTE URRUTIA.

RAMON F. MOYA

Carrera de Chile.

Calle de Escribanos.

VENDE por mayor y por MENOR

Aguardiente de uva.—Locumba.—Italia.

Agua de Florida.

Aperito.—Bither.—Amargo de Coca.

Aceitunas Sevillanas.

Champaña.

Cerveza.—El Chimborazo.—Condor.

Vermouth francés é Italiano.

Cognac de las mejores marcas.

Conservas.—Sardinas.—Salmon.

Espermas de á 3, 4, 5 y 6 en libra.

Mayorca de Guayaquil.

Papel billete.—De oficio.—Rayado.

Candados de seguridad.

Juegos de porcelana para café.

Corbatas.—Cuellos y puños de última moda.

Gran surtido de vinos españoles.

Jerez seco.—Oporto dulce.

Jerez oro.—Oporto seco.

Jerez ámbar.—Amontillado

Jerez abocado.—Vino de Pasas.

Valdepeñas.—Reconstituyente

Priorato.—Cabello Dorado.

Tarragona.

Vinos chilenos.—Mosto Asoleado.

Vinos Franceses.

Blanco.—Chateau Iquen.

Chateau Loubens.—Souternes.

Tintos.—Gran surtido desde 80 ctvs.

hasta \$j. 5 botella

DISPONIBLE DISPONIBLE DISPONIBLE